

[RECONOCIMIENTO]

XXIV PREMIOS ISALUD

La Fundación y la Universidad ISALUD reconocieron a personas e instituciones por su trabajo y compromiso en temas relacionados con la salud, el medio ambiente, la economía y la sociedad



“Cómo van a decir que me fui, si siempre estoy llegando”, así con una frase del inolvidable Aníbal Troilo, el rector honorario y fundador de la Universidad ISALUD, Gi-

nés González García, se refirió a los años que vienen y que lo volverán a tener en su casa, luego de concluir su período como embajador argentino en Chile.

Orgulloso de las múltiples actividades y el pluralismo de la labor que la Fundación y la Universidad ISALUD organizan, destacó que “el pensamiento, las buenas ideas y la forma profunda

LOS PREMIADOS



COMUNICACIÓN Y SALUD

INDIVIDUAL

Guillermo Capuya: “Comunicar salud y hacerlo desde un medio de comunicación, sea radio o televisión, o a través de las redes sociales le brinda a uno la posibilidad de llegar a muchísima gente. Y ese es un desafío apasionante”



COMUNICACIÓN Y SALUD

INSTITUCIONAL

Fundación Avon por su campaña “Alza la voz”, contra la violencia hacia las mujeres. **Silvia Zubiri**, directora ejecutiva: “Somos tres organizaciones que nos hemos unido desde 2008, nuestra fundación, La Mujer y el Cine y OSIM, con el fin de estimular la reflexión y concientizar para prevenir la violencia, con el cine como instrumento de construcción, y que este puede ser un espacio donde la mujer sea escuchada y atendida en temas que sin dudas están vinculados a la salud. Luchamos contra un flagelo muy difícil de erradicar, ya que una de cada tres mujeres sufre algún tipo de violencia. En Argentina muere una mujer cada 30 horas. Hay que trabajar mucho en la prevención y la comunicación que son herramientas esenciales para llegar a muchas más personas”.



EDUCACIÓN Y SALUD

INSTITUCIONAL

Silvana Corso, de la Escuela Media N° 2 Rumania: “El nacimiento del Proyecto Escuela, que dio cabida a chicos que estaban excluidos del sistema escolar, es un trabajo en equipo donde ponemos el cuerpo en el mejor sentido del concepto. Cada día estamos más convencidos del proyecto. Desde la escuela podemos transformar la sociedad”.



EDUCACION Y SALUD

INDIVIDUAL

Juan Foa, capitán del seleccionado argentino de rugby sobre silla de ruedas (Quad Rugby): “Gracias por abrirnos las puertas y mostrar que el deporte es una herramienta de inclusión clave para que los chicos puedan tener una oportunidad y alentar la colaboración con los profesionales kinesiólogos que son los primeros comunicadores de los chicos que sufren una crisis producto de un accidente. Tomo este premio ISALUD como un mimo para el alma”.



que tenemos de ver las políticas sociales nos llevan a promover esta selección de premios para personalidades e instituciones que le hacen bien a la sociedad. Es un orgullo y un ho-

nor para nosotros esta premiación". Acompañado por el rector, Rubén Torres, y el vicerrector, Eugenio Zanarini, y convertida ya en una tradición de la Fundación ISALUD, la

entrega de los premios es un reconocimiento a la labor y el compromiso de aquellas personas e instituciones que hayan desarrollado actividades o acciones trascendentes en áreas de



SERVICIOS DE SALUD

INSTITUCIONAL

Dr. Jorge Piva, director ejecutivo del grupo ASE y miembro del directorio del Sanatorio Finochietto. "El legado del fundador de este hospital es el compromiso con la salud centrada en el paciente y su familia para brindarle seguridad y bienestar. Hemos podido acercarle esto a la gente con una infraestructura inteligente que minimiza los riesgos del paciente en cada una de sus áreas. Los valores originales de calidad, equidad y eficiencia en el marco de un nuevo paradigma de la salud. Trataremos de seguir mejorando lo que ya es bueno". El Dr. Jorge Piva, estuvo acompañado de Jorge Kritzer y Pedro Rogginano.



SOCIEDAD Y SALUD

INSTITUCIONAL

Elsa Ghio, presidenta de la Asociación de Lucha contra el Mal de Alzheimer y Alteraciones semejantes (Alma): "Nuestro objetivo es optimizar la calidad de vida de los pacientes, por medio de la educación, la comunicación y la contención. Para eso contamos con nuestro equipo de voluntarios que lo hace posible". **Ana Baldoni**, presidenta honoraria: "Comenzamos este proyecto cuando la palabra Alzheimer no existía en nuestro país. Hace 30 años, fuimos acompañando a las primeras quince familias que iban al Hospital Santojanni, y cada una se fue transformando en agente multiplicador. No tengamos miedo porque el miedo paraliza, hay mucho por hacer, para tratar y para compartir".



INVESTIGACION Y SALUD

INSTITUCIONAL

Dr. Guillermo Chantada y equipo de investigadores del Hospital de Pediatría J. Garrahan: "El descubrimiento de este biomarcador molecular permite detectar mínimas cantidades de células tumorales del retinoblastoma, el cáncer ocular más frecuente en la infancia. En Argentina, cada año se detectan entre 40 y 45 nuevos casos y el porcentaje de curación en el Hospital Garrahan alcanza el 95 por ciento, un alcance similar al de los mejores centros de salud del mundo. Estas distinciones son importantes porque hace que se conozca este tipo de tumor y cuanto más se sepa más probabilidad tendremos de curarlo. Es un tumor en edad pediátrica bastante infrecuente, pero altamente curable, cuando se lo detecta a tiempo".

la salud, el medio ambiente, la economía y la sociedad.

Las premiaciones individuales fueron para Guillermo Capuya, en Comunicación y Salud, y el joven Juan Foa, capitán del seleccionado argentino de rugby sobre silla de ruedas (Quad Rugby). En tanto, los institucionales correspondieron a la Fundación Avon, por su campaña "Alza la voz", contra la violencia hacia las mujeres; a la Escuela de Educación Media N° 2, distrito escolar 17, Rumania, en la categoría Educación y Salud; al Sanatorio Finochietto, en Servicios de salud; a la Asociación Lucha contra el Mal de Alzheimer y Alteraciones Semejantes (Alma), en Sociedad y Salud, y al equipo de investigadores del Hospital de Pediatría Prof. Dr. Juan P. Garrahan, que dirige el Dr. Guillermo Chantada, en Investigación y Salud.

Al finalizar el acto, se entregaron dos premios que honran a la Universidad y a la Fundación ISALUD, en las categorías Premio a la Trayectoria y Premio Interno. En la primera, el reconocido por tribunal de selección fue el Dr. Armando Reale, que además de ser profesor emérito de la Universidad, reúne múltiples cualidades humanas (entre otras, las de escribir, pintar y cantar) que lo hacen un referente e ineludible de la institución en todas aquellas inquietudes vinculadas a la eficacia y el mejoramiento de los sistemas de salud.

Emocionado por la distinción, Reale señaló: "Aprendí en todos estos años

El Dr. Carlos Alberto Díaz, director médico del Sanatorio Sagrado Corazón, recibió el Premio Interno



Premio a la Trayectoria, Dr. Armando Reale, profesor emérito de la Universidad, ISALUD

a respetar al paciente y a seguirlo. Después hubo cambios en lo que hace a la responsabilidad y a la ética, había llegado un tiempo en que todo tenía que centralizarse, pero siempre hay que pensar que cuando se quiere imponer forzando una teoría o una filosofía se producen subproductos no deseados que se van a transformar en los nuevos problemas, que no eran otros que los primeros que debíamos resolver y habíamos dejado olvidados. Por eso, saber observar y pensar es lo primero. No puedo dejar de emocionarme cuando algún ex alumno o colega al verme por los pasillos me dice... hola profe... hola maestro... yo estuve en su curso".

Por último, un merecido reconocimiento (Premio Interno) para el Dr. Carlos Alberto Díaz, director médico del Sanatorio Sagrado Corazón, por su militancia en procura de una medicina de calidad y enfocada en el uso más eficiente de las instalaciones, las tecnologías y los recursos que brinda el sanatorio. Como subrayó el presentador del acto, nació para ser médico y su obsesión por

la lectura, la escritura y la calidad, lo llevaron a ser un destacado profesional de la gestión. Y al que con afecto llamó el creador "de la bestia sistémica", en referencia a su libro "La empresa sanitaria / Moderna 2". "La suerte de estar acá, en esta casa –destacó– es que a uno le permite completar su formación día a día, esa que no siempre se puede por las urgencias diarias, ya que uno aprende por ósmosis en este mundo tan cambiante de la medicina en la que se tiene la mirada corta por tener que estar más cerca de la cama o el monitor de un paciente. En cambio, estando al lado de grandes maestros, uno alcanza una mirada mucho más profunda del sistema y se permite tomar distancia de lo que yo llamo la medicina del fracaso, que es la medicina de la terapia intensiva, por una medicina que debe ser la construcción de la equidad en un sistema más justo e igualitario". El director médico del sanatorio que presta servicios a los empleados de comercio de la Argentina destacó el desafío político de haber llevado este concepto de la salud a la mayor cantidad de gente posible, redondeadas con sus propias palabras: "Me han transmitido en esta casa académica una pasión y una mística, que es difícil de reproducir si uno no siente la vocación de hacer el bien al prójimo, a las personas. Sin mística y sin pasión no se puede vivir, es lo que uno recoge al pasar por estas aulas, y eso, más el conocimiento, es lo que uno debe transmitir". 